

Desde Alicante.

## Conferencia de Progreso Fernández

Invitado por el Ateneo Libertario de esta localidad, dio el día 29 del anterior agosto a las 9 de la noche, una conferencia en la Casa del Pueblo, el camarada Progreso Fernández con el tema "Sindicalismo y Anarquismo". El local está totalmente lleno; preside José Morales como presidente del Ateneo, el que después de explicar con breves palabras el objeto que el Ateneo se propone, que es el de hacer llegar a la mente de los trabajadores la necesidad de cultivarse para poder llegar a ser hombres conscientes de sus actos, cede la palabra al conferenciante.

El orador dice: Si alguien no está conforme con mi disertación, no espere a que yo termine mi intervención; pida la palabra, que yo en seguida me defendré y el contrincante podría refutar en el acto los conceptos que crea equivocados; así tal vez yo pueda adquirir más luz para mis argumentos. Hacé unas salvedades respecto a la interrupción de que fué objeto en el mitin del día anterior, y fija su posición como anarquista en todos los momentos de su vida de lucha, incluyendo ante el raid de Franco a Villacarreros al que censura — como lo censuró ante él en aquel país — dice — y saca la consecuencia de todo lo realizado como lo prometido, se hizo en beneficio del partido que representa no en el de los deportados.

Entra en materia del tema, estudiando el progreso de la revolución que se vive y su gestación. Sobre sindicalismo hay muchas definiciones y muy muchos sindicatos. Nieta que éste sea una tendencia de clase y que aún al sindicato vayan todos los asalariados; porque así como al sindicato, no van los policías, los municipales y los empleados, del Estado siendo asalariados, cada sindicalismo tiene su ideología y su finalidad. X respecto al llamado sindicalismo puro, no existe; porque si al sindicato se le desposee de la influencia anarquista, veremos que la Confederación queda como otro sindicalismo católico o de tipo burgués y político como el de Francia, por ejemplo.

La acción directa, insurreccional, pertenece al anarquismo, porque esantes que al sindicalismo. Los que sostienen la tendencia del sindicalismo puro en la C. N. T. pertenecen a la escuela marxista y quieren guardar una posición equidistante de los anarquistas y de los socialistas, y aquí ya no hay campo para un tercero. Las escuelas están hace tiempo definidas por Marx y Bakunin y no caben términos medios. ¿Por qué existen estos dos bandos en la C. N. T.? Porque existen dos modos de entender las luchas. En la Confederación no existe el concepto apolítico; porque esto significaría el que no nos tuviéramos que preocupar ni poco ni mucho de política y esto no puede ser. Nosotros nos preocupamos de la política, no para intervenir en el colaboracionismo

ni para mandar diputados al Parlamento, sino para destruirlo.

No somos enemigos de la organización. Los anarquistas queremos sacar al anarquismo del grupo, del círculo o de la tertulia del café y plasmarlo en la organización obrera. Por eso vamos al sindicato; no a darle a la lucha un sentido obrero, ni una estructuración rígida, centralizada donde todo dé muestra de los Comités sino a que todas las cosas se hagan de abajo hacia arriba, no de arriba hacia abajo. Sólo los que han soñado en un Estado sea del color que sea, burgués, establo, comunista ruso o sindicalista a estilo Pierre Besnard, preferirán los sindicatos estructurados, casi perfeccionados para hacer la revolución. Quieren una revolución lo más pacífica posible, casi sin explosión de sangre; pero hemos de tener entendido que la burguesía no nos dará nada por grado, por lo que habrá que arrancárselo por la fuerza. Estudia atentamente si sindicalismo en Francia de donde procede el de España, comparando con el de la Argentina. Para los que afirman que el pueblo español no está preparado para la revolución, expone el sin fin de factores que influyeron en la Revolución rusa y compara aquél país tan vasto y tan inculto con el proletariado español.

Aconseja que a los sindicatos se les dé una influencia anarquista. Describe la actuación de la República con el gran cúmulo de persecuciones y deportaciones, lo que ha tenido la virtud de señalar y poner en claro los verdaderos enemigos de la F. A. I. y de la C. N. T., inclusive al sector de los moderados que están en el seno de esta última, señalando como colaboradores de la República a los firmantes del manifiesto de los treinta, que trajeron como consecuencia las deportaciones Villacarreros y que luego se estrenó el Gobierno de la República a combatir a los elementos revolucionarios de la F. A. I. y de la C. N. T., hasta llegar a la imposición de los Jurados mixtos.

Arremete briosa contra los que, afirmando que ni aún con la jornada de 6 horas se puede solucionar el problema social, dicen que no estamos preparados para hacer la revolución. Censura la Social democracia, afirmando que es el último baluarte del capitalismo, y tiene frases duras contra los que estando al frente del Comité Nacional de la C. N. T. en los momentos de los sucesos de Sevilla y Arnedo, dejaron perder la oportunidad de la revolución cuando el espíritu nacional estaba levantado. Y por último afirma con frases de entusiasmo y llenas de calor, que la mejor amiga de la Confederación es la F. A. I.

Luego a preguntas de un espectador, expone su pensamiento de las Federaciones de Industrias, las que combate duramente.

El acto duró dos horas y media.

## En recuerdo

Pocas veces he sentido tan honda impresión como al leer la triste noticia de la muerte del camarada José Prat, publicada en el número 74 de TIERRA Y LIBERTAD.

Imposible me ha sido poder contener las lágrimas a la lectura de las dos noticias, la una era una carta del 9 del pasado julio, en donde la compañera me insinuaba que había ido a visitarla por encargo mío, y cuando entró en su apartamento, me decía la compañera, habiendo tenido un momento de fuerza impetuosa, cuando le dije '¿Quién era?', apretándose con toda su fuerza mis manos, diciéndome te hiciera saber que apenas había podido leer tu última carta, pero que ella me lo hiciera saber.

Habíamos mantenido una correspondencia epistolar desde muchos años, aunque de tarde en tarde las cartas, lo que a la verdad siempre era yo el que demoraba en contestar.

En 1926 me ha escrito una carta allá por el mes de junio en donde me decía que había hecho la resolución de no escribir más en la prensa revolucionaria, cuya resolución había sido publicada en un diario de Barcelona.

Otras quejas me indicaba que la guerra y la desidia de algunos camaradas lo había transformado de una manera enferma.

Al mismo tiempo me dícia que la tesis acostumbraba a serio, y que su vista se había alejado completamente, al extremo que casi le era imposible leer, habiendo empleado 18 días para leer el libro de

Arango y de Santillán, "El anarquismo en el movimiento obrero". Esto te hará comprender amigo L. como me hallo con la vista, cuando antes yo, me leía un libro cada día".

Desde que dejó de salir "Acción Libertaria" en Madrid en 1914, no creo que Prat haya escrito nada, a excepción del trabajo que ha escrito cuando la muerte del camarada R. Mellá, su hermano como él lo llamaba.

Entonces Prat escribió un sentido y hondo trabajo, que según él me dejó en una carta anterior, lo había mandado a S. Obrera de Gijón, pero yo lo leí el 288 del Suplemento semanal de "La Protesta" de Buenos Aires.

Prat ha sido uno de los polemistas más brioses con que ha tratado el anarquismo español, grande y desinteresado; y gracias a él, en España se han difundido infinidad de folletos que eran publicados en otros idiomas, y muy especialmente en francés, idioma que dominaba con corrección exquisita.

De Prat, andan rodando muchos buenas opúsculos que él ha traducido, así como su obra literaria y de combate, infinidad de publicaciones nuestras publicaban sus artículos, tanto de "Fusión" como de "Los Américas".

Su obra, como la de otros muchos titanes del Ideal, queda esparcida por todas partes y que yo sé a excepción de algún folleto, adicase ha publicado "Crónicas demolidoras".

Los artículos más formidables de Prat aparte de las polémicas que ha sostenido con todos los arrivistas de la pluma, los hemos leído en "Acción Libertaria" de Vigo, "El Libertario", de Gijón, y "Acción Libertaria", en Madrid.

Como combatiente, quizá haya sido el momento más elocuente que el inolvidable camarada ha tenido en su intachable vida de luchador. Con ferocia y una altura inconmensurable, ha sido siempre un decidido defensor de la mujer, blandiendo su espada doctrinaria, afirmando con datos irrefutables, como no hay diferencia cerebral entre los seres, el hombre y la mujer.

Reclamando condiciones idénticas para los dos sexos, afirmando que entonces no se notaría esa diferencia existente, incubada por la constante esclavitud que de si glos se ha ejercido sobre ella.

Colaboró en infinidad de revistas en distintos países, y en infinitas publicaciones nuestras en la Argentina. Insertaba sus Crónicas demolidoras como un flagelo mortífero que era una continua pesadilla para la burguesía Guachicha e Indiana del Plata.

En las dos épocas en que apareció "Ciencia Social", asiduamente leía sus artículos, que daban un

merecido mérito a dichas publicaciones. 1897-1898.

Como insinúan los queridos camaradas de TIERRA Y LIBERTAD no es la hora de indagar las causas que lo han inducido a mantenerse en silencio, pero a juzgar por sus últimas cartas, la vista era lo principal, y según me decía en otra carta de hace poco, los agudos dolores de riñones no le dejaban, con una sola que lo extenuaba por completo.

No es un deber de nadie indagar su vida privada, y sólo tenemos el deber ineludible de examinar su obra como luchador que ha sido cuando ha podido dar su empuje vigoroso, como él lo ha dado.

Unos detrás de otros se nos van nuestros queridos maestros; primero Galante, el 22 del pasado el león Malatesta y días antes el amigo de los dos primeros, el inolvidable Prat.

Aun cuando intelectualmente será imposible llenar esas vacantes dejadas por los tres camaradas idólos, impondremos nuestra voluntad firme y dura para acelerar cuanto antes el pasado de la revolución.

Como un profundo homenaje vanianas estas líneas de recuerdo al querido camarada Prat.

En recuerdo.

R. LONE

## Temas de la F. A. I. Organización

*Los que sonos partidarios de la Organización, tenemos el ineludible deber de procurar que la F. A. I. fenga la ESTRUCTURACION debida. En modo alguno es tolerable jugar a organizar. Entendemos que con la Organización podemos hacer y realizar la transformación social que anhelamos los anarquistas. Según nuestros criterios no se puede prescindir de ella; si queremos realizar nuestros objetivos revolucionarios. Tene, pues, para nosotros una importancia capital la organización. Es la base de nuestro presente y nuestro futuro. Por eso es conveniente prestar todo el color de nuestras esfuerzos. Encuentremos debidamente todos los órganos de enlace con que cuenta la F. A. I. si negamos el FEDERALISMO ni el ANARQUISMO teniendo una buena organización. Si niego, si, cuando se vive mal organizado o se está organizando por la fuerza.*

*Si el federalismo y el anarquismo no fuese compatible con la organización, entonces no tendría ningún valor nützlich ideal. Sin embargo, nuestras ideas tienen su valor máximo que no reúne ningún otro ideal, por que son las más compatibles con la verdadera organización que no tienen las sociedades y que nosotros velamos para que la tenga. Esto en cuenta al futuro. En lo que atañe al presente, tenemos que vencer los obstáculos que opone el Capitalismo si no coordinamos nuestros esfuerzos en una buena organización.*

*Organizemos Camaradas. El que crea que de nada sirve la organización, que nos deje tranquilos. Pero nosotros que a la organización le concedemos máxima importancia, esforzémonos para que la F. A. I. sea un organismo bien coordinado, serio y suficientemente estructurado para realizar la revolución social y establecer con ella, el COMUNISMO LIBERTARIO.*

## Propaganda

*Hoy más que nunca debemos intensificar la propaganda. Dentro de las leyes burguesas y al margen de ellas. Respetando la libertad individual de hacer la propaganda que los camaradas entiendan que tienen el derecho a realizar, la F. A. I. tiene la obligación de darle una forma determinada que respondá al objetivo concreto de la organización primera. Segundo, a la situación general del país. Dividiéndola, en dos partes: AMPLIA EXPOSICIÓN DE LAS IDEAS Y APLICACIÓN DE LAS IDEAS CON MIRAS A REALIZACIONES INMEDIATAS.*

*Los momentos no exigen otra cosa. La situación lo exige.*

*Lo impone la misma organización, su seriedad. ¿Qué organización sería la nuestra si todos propugnaren a su gusto y capricho? ¿Es que el menor hecho de estar organizados no significa que estamos de acuerdo con la organización y sus objetivos, mucho más estando en ella por propia voluntad?*

*Tiene, pues, la F. A. I. el derecho y el deber de estructurar la propaganda y realizarla según los acuerdos de sus Congresos. Así lo deben poner en práctica los que hablan y escriben que están en ella adheridos. No menos les incumbe a los grupos, velar para que así se haga. Una situación como la actual, necesita, para hacerle frente, un movimiento anarquista organizado y con aspiraciones concretas y terminantes.*

## Preparación

*Con seriedad y responsabilidad debemos prepararnos al queremos estar a la altura de las circunstancias. Nuestro pon, nuestro derecho, nuestra libertad y la revolución que queremos hacer, nadie más que nosotros la defenderá.*

*Sería de niños, no preparar cada día los PUNTOS, las COSAS y los anuncios para que en un momento determinado la REVOLUCIÓN tenga los orientadores y defensores que necesita para triunfar. Impónese pues, llevar a la práctica este labor. Para ello, tenemos muchas probabilidades de hacerlo pronto y bien. Somos el eje de la sociedad y muy bien podemos romperlo si queremos.*

*Pero no se trata de romper el eje, sino de restablecer el equilibrio. Para ello se presta de una técnica, un procedimiento. Sobre todo de conciencias revolucionarias. La preparación revolucionaria de la F. A. I. debe basarse en conciencias. No puede ser de otro modo. Bien es verdad, que ESTOS PROCEDIMIENTOS en nada se diferencian de los que podrían emplear otro sector que aspirara a tomar el Poder. La diferencia está en la finalidad que se persigue. Es la única que nós debe preocupar a nosotros. Es por lo único que debemos estar alerta en todo momento. La finalidad de nuestros procedimientos ha de ser digna de nuestros ideales. En este aspecto consiste toda la importancia de nuestra obra revolucionaria. Translat, en este aspecto, significaría negarnos, dejar de ser. Por otra parte, si el procedimiento es un poco menor anarquista de lo que quisieran nosotros, valiese de ello al régimen tiránico que nos obliga a emplear tales procedimientos para que la idea de los seres todos, tenga los respetos y la libertad que necesitan.*

*Somos anarquistas y nuestro afán es, serlo siempre. Pero, ¿cuándo lo somos realmente según el concepto puro de las ideas? Debería, este punto. Lo que más importa en estos momentos es hacer compatible el anarquismo con la preparación revolucionaria que se presta para vencer al Estado y al capitalismo. Lo que más urge, es que se comprenda por todos esta necesidad. Nada de mandos ni jefes. Coordinación, seriedad y confianza en nosotros mismos. Somos revolucionarios. Pues manos a la obra. No perdamos ni un minuto.*

*Hagamos los posibles para, prepararnos debidamente.*

JOSE BONET

## Ha aparecido el segundo número del Suplemento

Se ha puesto a la venta el segundo número del "Suplemento de Tierra y Libertad" y lleva el siguiente sumario:

El Código y la Autoridad por la Redacción; Formación Anarquista, por Fontaura; El Estado y la libertad de prensa, Max Stirner; La armonía de los esfuerzos, L. Fabbri; La moral en lo social, Paul Gille; Nuestra capacidad constructiva, D. Eroles; La lucha de clase es la misma en todas partes, Redacción; Versos proletarios, Miguel Hernández; Sobre el problema agrario, M.

Jiménez Jiménez; El concepto de propiedad, J. Osés Hidalgo; Erico Malatesta; La deuda, Germán Martell; Invitación, M. G.; Favorable visión del sistema capitalista, Redacción; Libertad y Sexualismo, José Bonet; Los nuevos métodos de guerra exigentes nuevos métodos antibélicos, Pierre Ramus; La casa del Terror, Redacción; "Gog", Piero Pillepich y Revista de Revistas.

Portada a dos colores de Los y dibujos de Gruzz, Niu y otros.

## Jira Libertaria

Ptas.

Mediante pago anticipado o a reembolso, podemos servir los libros que a continuación detallamos, dichos libros no tienen descuento:

José López Montenegro: El Botón de Fuego... 4'00

P. Kropotkin: La ciencia moderna y el anarquismo 2'50

Kropotkin: La ley y la autoridad 2'20

Kropotkin: A los jóvenes 2'20

Kropotkin: A los jóvenes 2'20

El Proletariado Militante, Primer tomo... 3'50

Idem, segundo tomo... 3'50

S. Faure: Mi comunismo 3'00

S. Faure: Mi comunismo 3'00

S. Faure: Contestación a una creciente 3'00

S. Faure: Los crímenes de Dios 3'00

S. Faure: Temas subversivos 3'00

Almanaque de "Tierra y Libertad" para 1932 2'00

Ibarreta: La Religión al alcance de todos... 2'00

F. Sagristá: Toque Revolucionario; Alegría en ocho colores; en cartulina especial... 1'50

Idem, idem Montjuech... 1'50

S. Rosa: Entre Amiguitos... 0'10

S. Rosa: El obrero socialista y su patrono... 0'15

S. Rosa: Los impulsos... 0'20

S. Rosa: El capitalista y el trabajador... 0'15

S. Rosa: Bienvenida... 0'30

S. Rosa: La idea anarquista 0'20

S. Rosa: Los dos profesores... 0'20